

BOLETÍN SEMANAL | Del 29 de agosto al 2 de septiembre 2022**Titular:**

El Banco Centroamericano de Integración Económica (BCIE) elevará a 600 millones de dólares la cartera de créditos para el subsector eléctrico de Honduras

Subtítulos:

- Las ventas de productos guatemaltecos a China llegaron el año pasado a US\$334.5 millones
- Se inauguró un moderno parque de atracciones en El Salvador, con el que se espera incrementar el flujo de visitantes a la zona y potenciar la economía local.
- El presidente de Costa Rica reiteró que el gobierno insistirá con el proyecto para construir un canal seco interoceánico que una el Atlántico con el Pacífico
- La aerolínea dominicana Arajet anunció su llegada a Guatemala con vuelos directos desde Santo Domingo, se iniciará con una frecuencia de dos vuelos por semana.

NOTICIAS REGIONALES:**Guatemala**

- En cinco años las ventas de productos guatemaltecos a China pasaron de US\$76.4 millones para cerrar el año pasado con US\$334.5 millones, con lo que el país asiático se convirtió en el destino número ocho de las exportaciones. Los productos que más se exportan a este país son el café, banano, frutas frescas y congeladas, cobre, hierro y acero, níquel, madera en troza y azúcar, entre otros.
- La llegada de tecnología 5G a Guatemala genera expectativa ante los beneficios que ofrecerá por su velocidad de conectividad, mayor soporte de conexiones simultáneas y un ancho de banda superior, tanto para los usuarios individuales como para el sector productivo.
- El Ministerio de Relaciones Exteriores (Minex), en conjunto con la Embajada de la República Dominicana y la Cámara de Industria de Guatemala (CIG), inauguraron la primera "Semana Dominicana en Guatemala", a fin de estrechar lazos culturales, económicos, sociales y académicos entre ambos países. Del

29 de agosto al 1 de septiembre se llevaron a cabo actividades como ruedas de negocios, charlas magistrales, eventos de networking, seminarios y degustaciones gastronómicas, entre otras.

- Según el “Estudio sobre el impacto en las familias guatemaltecas, ante el fenómeno de la migración irregular”, de World Vision Guatemala con el apoyo de Research Triangle Institute (RTI) y la Agencia de EE. UU. para el Desarrollo Internacional (USAID), el 63% de los familiares de migrantes que participaron en la investigación dijo haber usado los recursos de las remesas para la compra de alimentos, vestuario y servicios básicos.
- El miércoles 31 de agosto finalizó la vigencia del subsidio al propano de Q0.80 por libra, por lo que, a partir del 1 de septiembre, los consumidores pagarán el precio normal. En el Congreso se encuentra la iniciativa 6132 (con dictamen favorable), para ampliar el apoyo por Q100 millones, propuestos para cubrir a los usuarios por dos meses más, pero dependerá de que sea aprobada y de la fecha en que cobre vigencia.

El Salvador

- El reporte Consumer Insights de Kantar indica que el incremento de precios hace que los compradores de productos de la canasta de consumo masivo empiecen a velar por el cuidado de su bolsillo y se ve reflejado en cambios de hábitos, cómo compras más frecuentes, menor gasto en cada acto de compra (especialmente en alimentos, lácteos y bebidas), escogencia de marcas económicas y priorización de categorías Necesarias.
- El Gobierno junto con la representación de China en El Salvador, inauguraron un moderno parque de atracciones a orillas del mar en el Puerto de La Libertad, con el que se espera incrementar el flujo de visitantes a la zona y potenciar la economía local. La construcción del mismo estuvo a cargo de empresas chinas como parte de un acuerdo de cooperación sin ataduras entre los países, y los cinco juegos mecánicos del parque fueron donados también por el país asiático.
- El Aeropuerto Internacional ha recibido a más de 2.2 millones de pasajeros en lo que va del año, cifra que se podría incrementar debido a la llegada de nuevas líneas aéreas a territorio salvadoreño, dijo el presidente de la Comisión Ejecutiva Portuaria Autónoma CEPA.

- El Centro para la Defensa del Consumidor informó que los precios de los alimentos y bebidas se han incrementado en más del 14 % durante el último año.
- Situación adversa en la cadena logística podría provocar escasez de productos en los últimos meses del año. Según apunta el presidente de la Cámara de Logística de El Salvador (CALOES), Salvador Mónico, “a estas alturas, los costos elevados se mantienen para ciertos orígenes y destinos, pues las circunstancias de Centroamérica son muy distintas a las de otros países de Europa o Estados Unidos”.

Honduras

- La visita a Honduras del presidente del gobierno de España, Pedro Sánchez Pérez-Castejón, dejó como resultado el respaldo que la nación europea brindará en temas de salud, inversión, migración y recuperación económica y comercial.
- El Banco Centroamericano de Integración Económica (BCIE) elevará de 250, a 600 millones de dólares la cartera de créditos para el subsector eléctrico, según una fuente del directorio. Este apoyo financiero irá destinado a dos proyectos de generación pensados para la hidroeléctrica “El Cajón”, que consisten en instalar una quinta turbina y un parque solar flotante, de modo que ambos puedan aportar un máximo de 125 megas de energía limpia.
- El martes de la próxima semana, seis organismos, entre nacionales y extranjeros se reunirán por segunda ocasión para homologar los parámetros, la cantidad de productos y la medición de una nueva canasta básica alimenticia.
- Los precios, principalmente de alimentos de primera necesidad, tardarán alrededor de medio año en retornar a valores previos a los impactos por alzas de los combustibles y de la pandemia, según proyecciones del sector privado.

Nicaragua

- El nuevo programa gubernamental de crédito Adelante, entregará los primeros financiamientos el próximo 8 de septiembre, con un fondo revolvente de hasta

US\$80 millones para respaldar a más de 181 mil pequeños productores, comerciantes, pymes y emprendedores.

- El titular del Banco Central, Ovidio Reyes, reiteró que el Índice de Actividad Económica Mensual (IMAE) a junio reflejó que la economía viene acumulando un crecimiento del 4.9% que se corresponde con el comportamiento favorable de las exportaciones.
- A través del Acuerdo Presidencial 16-2022, el Presidente de la República de Nicaragua, Daniel Ortega, ha creado la Comisión Nicaragüense para el desarrollo de la Energía Atómica con Fines Pacíficos, con el fin de promover su desarrollo y uso en materia de agricultura, medicina, industria, ciencia, tecnología, vigilancia ambiental y otros aspectos relacionados.
- Nicaragua presidió la 33 reunión del Comité Especial de Turismo Sostenible de la Asociación de Estados del Caribe (AEC). El encuentro reunió a funcionarios de los ministerios e institutos de turismo, expertos internacionales y representantes del sector privado de la región del Gran Caribe, quienes abordaron el impacto de la pandemia del Covid-19 y la importancia de reconfigurar la ventaja competitiva del turismo regional.

Costa Rica

- Los máximos jefes del Ministerio de Agricultura y Ganadería (MAG), y del Instituto Mixto de Ayuda Social (IMAS), firmaron un convenio de cooperación para beneficiar a familias en situación de pobreza y de extrema pobreza.
- El presidente Rodrigo Chaves reiteró que el gobierno insistirá con el proyecto para construir un canal seco interoceánico que una el Atlántico con el Pacífico, para facilitar el movimiento de carga entre puertos. Sin embargo, el Ejecutivo todavía no tiene clara la fecha para que arranquen los estudios de prefactibilidad de la obra.
- A partir del último trimestre del año, el Instituto Costarricense de Electricidad (ICE) empezará a cobrar por la energía para vehículos eléctricos que utilicen su red de cargadores. El monto por energía para recorrer 100 kilómetros sería de ₡3,200, de acuerdo con la tarifa que Aresep definió en 2019.
- El impuesto al valor agregado (IVA) para los servicios de ingeniería, arquitectura, topografía y construcción de obra civil aumentó de 4% a 8%,

esto según el transitorio V de la Ley de Fortalecimiento de las Finanzas Públicas (número 9.635).

Panamá

- ETESA pondrá en ejecución la IV línea de transmisión eléctrica. La inversión del proyecto es de 700 millones de dólares y se tiene previsto que la nueva línea entre en operación en 2025. Será desarrollada como una Asociación Público-Privada.
- El Consejo de Gabinete aprobó el proyecto de presupuesto del Canal de Panamá para el 2023, con el cual se estiman ingresos por \$4,652.9 millones. En el proyecto se estiman aportes al Tesoro Nacional por el orden de los \$2,544.6 millones.
- Los empresarios demandaron ante la Corte Suprema de Justicia dos normas que regulan el precio de las medicinas. Los farmacéutas consideran ilegal las normas, porque atentan contra la libre empresa y contra los puestos de trabajo de sus colaboradores.

República Dominicana

- La aerolínea dominicana Arjet anunció su llegada a Guatemala con vuelos directos desde Santo Domingo a la ciudad de la Eterna primavera y los vuelos comerciales iniciaron a partir del lunes 29 de agosto.
- El presidente de la República Dominicana, Luis Abinader, y el secretario general Iberoamericano, Andrés Allamand, abordaron los temas a debatir en la Cumbre Iberoamericana, que se celebrará en marzo del próximo año. Se hizo énfasis en medioambiente, derechos digitales, seguridad alimentaria y las relaciones entre la Unión Europea y América Latina.
- El Pleno del Senado aprobó este miércoles en primera lectura el proyecto de ley de Comercio Marítimo, el cual busca promover la seguridad y el desarrollo del sector marítimo para impulsar la economía.
- La procuradora general de la República, Miriam Germán Brito, y el ministro de Medio Ambiente, Miguel Ceara Hatton, encabezaron una reunión de coordinación para la efectiva persecución y sanción de los delitos que afecten los recursos naturales y, por consiguiente, amenacen aspectos como la seguridad hídrica y la sostenibilidad económica del país.



FEDERACIÓN DE CÁMARAS Y ASOCIACIONES INDUSTRIALES
DE CENTROAMÉRICA Y REPÚBLICA DOMINICANA

- El sector arrocero de la República Dominicana advierte que, si el Gobierno dominicano no le da seguimiento al subsidio a la producción de arroz, los consumidores podrían ver un aumento reflejado en la libra del producto.

